

Der Widerstand gegen das Flughafenprojekt von Notre- Dame-des-Landes

<http://acipa.free.fr/>

<http://ete-2011-resistance-ndl.blogspot.com/>

Der Widerstand gegen das Flughafenprojekt von Notre- Dame- des-Landes ist so alt (40 Jahre) wie das Projekt selbst, getragen von einem Produktivitätsglauben wie in den 70er Jahren. Er ist wieder aufgeflammt, nachdem Jospin das Projekt neu ausgegraben hatte.

Dieses überholte Projekt ist pharaonisch, ackerlandverschlingend (2000 Hektar), unnützlich (Nantes hat bereits einen internationalen Flughafen, lange nicht ausgelastet und einfach zu verbessern falls nötig), entschieden gegen den Willen der Anwohner und verschlingt Unmengen öffentliche Gelder. Vinci (immer dieselbe Gesellschaft) hat durch die Bauerlaubnis des Flughafens ein gigantisches Geschenk von den Förderern dieses Projektes erhalten und webt weiterhin sein Tuch mithilfe des Staates.

Diverse Initiativen sind entstanden, um dagegen Widerstand zu leisten: zu Anfang die Landwirte, dann die Bürger (*ACIPA - Association Citoyenne Intercommunale des Populations - Bürgervereinigung der betroffenen Gemeinden, n.d.Ü.-, betroffen vom Projekt des Flughafens Notre-Dame-des-Landes*), dann ein Zusammenschluss von mehr als 40 Bürgerinitiativen, Kollektiven und politischen Bewegungen, die mehrere zehntausende Menschen vertreten, mehr als 1000 gewählte Vertreter, Piloten...

Die ACIPA ist eine unpolitische Vereinigung, nicht so jedoch der Widerstand gegen dieses Projekt, das, weil staatlich, nur durch die lokale Konfrontation zwischen PS und UMP, realisiert werden kann. Alle technischen Argumente der Befürworter sind widerlegt. Unser Widerstand ist Teil einer sozialpolitischen Idee.

Wir arbeiten auf mehreren Ebenen: Information der Bevölkerung, systematische Rechtseinsprüche gegen alle möglichen Aspekte, Widerstand gegen die örtlichen Probebohrungen, Ansiedlung neuer Bewohner in der Kommune Zad, politische Befragungen...

Wir geben nicht auf und werden in Notre-Dame-des-Landes siegen!